
 

 

 

Comité consultatif des services aux élèves handicapés 

et aux élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage 
 
 

Procès-verbal de la réunion tenue le 13 juin 2022 

Par visioconférence et en salle 
 

 

Procès-verbal adopté le 12 septembre 2022 
 

1. Ouverture de l’assemblée et constatation du quorum 
 

M. Christian Slachetka, président, ouvre la séance à 19 h. M
me

 Manon Chevigny de la Chevrotière, 

secrétaire du comité, assure la prise de notes.  
 

PRÉSENCES 

Parents :  Représentante du personnel de soutien 

Ana E. Koehrmann Absente  Chantal Gémus X 

André Villeneuve Absent    

Andrée Martin X  Représentant(e) du personnel professionnel 

Annie Lachapelle X  Mahaut Sermonard X (à distance) 

Christian Slachetka X   

Cindy Harvey Absente  Représentante des enseignants du primaire 

Christine Lopez Absente  Claudia Veilleux X (à distance) 

Cynthia Gagné X    

Julie Bernier Absente  Représentante des enseignants du secondaire 

Marie-Noël Boivin X (à distance)  Lisette Hébert X 

Méliane Laurier-Cromp X   

Nathalie Chiasson Abs. annoncée  Représentante des directions d’écoles 

  Sophie Lessard Abs. annoncée 

Représentante de la Direction générale    

Isabelle Cloutier Abs. annoncée  Représentants des organismes extérieurs 

   CISSS-DP : Annick Charron  
Absentes 

Personnes-ressources      ou Amélie Lavigne   

Lucie Mathieu, DGA X  CISSS-DITSA : Lysanne Petitjean  

     ou Marilou Dion  
Absentes 

Kathie Charest  X 

Caroline Leblanc     

     

Aussi présente 

M
me

 Bénédicte Soudry, parent substitut du CCSEHDAA 2021-2022 

 

2. Questions du public 
 

Pas d’intervention 

  
3. Adoption de l’ordre du jour  
 

CCSEHDAA – 220613 – 890 Il est proposé par M
me

 Cynthia Gagné d’adopter l’ordre du jour 

suivant, tout en laissant le « Varia » ouvert : 
1. Ouverture de l’assemblée et constatation du quorum 
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2.  Questions du public 

3.  Adoption de l’ordre du jour  

4.  Adoption du procès-verbal de la réunion du 16 mai 2022 et suivi 

5.  Nouvelles de l’adaptation scolaire 

6.  Démarche d’avis sur la Politique FGJ-03 : suivi 

7.  Cueillette de sujets pour l’année scolaire 2022-2023 : suivi 

8.  Suivi du budget de fonctionnement du comité 

9.  Sous-comités et rapports : 

9.1 Retour sur l’assemblée du comité de parents du 2 juin 2022 

9.2 FCPQ 

9.3 RCP-3L 

9.4 Semaine de la différence : suivi 

10.  Informations diverses : 

10.1 Correspondance 

10.2 Colloque et formations 

10.3 Bonne nouvelle!  

11.  Varia 

12.  Levée de l’assemblée 

Adopté à l’unanimité 

 
4. Adoption du procès-verbal de la réunion du 16 mai 2022 

 

CCSEHDAA – 220613 – 891 Il est proposé par M
me

 Andrée Martin d’adopter le procès-

verbal de la réunion du 16 mai 2022 tel que déposé. 

Adopté à l’unanimité 

 
5. Nouvelles de l’adaptation scolaire 

 

À partir du 1
er
 juillet, une équipe de professionnel plus complète sera déployée au SEJ : 

- Accueil d’un nouveau professionnel 

- Personne dédiée à faire les liens avec la communauté 

 

Le PREL, grâce à un investissement du MEQ, ainsi que Persévérons Ensemble soutiennent la 

réalisation de nombreuses initiatives concertées dans les Laurentides. Les projets, réalisés en dehors 

de la classe et du cadre d’enseignement habituel et s’adressant à des jeunes en situation de 

vulnérabilité, permettent de consolider leurs acquis pour assurer la glissade de l’été. 

 
6. Démarche d’avis sur la Politique FGJ-03 : suivi 

 

Le document modifié a été transmis aux membres du comité. 

 

CCSEHDAA – 220613 – 892 Il est proposé par M
me

 Méliane Laurier-Cromp,  

QUE le comité CSEHDAA prenne acte et accepte l’avis sur la Politique FGJ-03; 

QUE le document soit transmis à toutes les instances scolaires en s’assurant de trouver le bon canal 

de communication pour ce faire. 

Adopté à l’unanimité 

 
7. Cueillette de sujets pour l’année scolaire 2022-2023 : suivi 

 

- Modifications des profils 

- Présentation sur le classement et l’expertise sur le syndrome Gilles de la Tourette. 

- Les élèves à haut potentiel intellectuel (HPI)  

- Prévention en santé mentale des jeunes 
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- La musicothérapie 

- Les services complémentaires 

- Les voies de qualification avec un visuel sur les FMS et FPT 

- La sexualité 

- Les drogues 

- Présentation sur le trouble déficitaire du langage. La personne ressource invitée pourrait être 

François Gosselin, conférencier, mais surtout un adulte dysphasique ayant déjà fréquenté notre 

CS quand il était plus jeune.  

 
8. Suivi du budget de fonctionnement du comité 

 

M
me

 Annie Lachapelle nous informe que le tableau du kilométrage des membres présents en salle 

pour les réunions sera envoyé dès demain à la direction des services éducatifs, de même que la 

facture d’honoraires de la secrétaire externe. Un solde au compte est toutefois prévu. 

 
9. Sous-comités et rapports : 

 

9.1  Retour sur l’assemblée du comité de parents du 2 juin 2022 
 

M
me

 Cynthia Gagné rapporte qu’à cette assemblée du 2 juin : 

 M
me

 Nathalie Joannette, directrice générale du CSS, est venue s’entretenir avec 

le comité et aussi féliciter le comité organisateur de l’événement reconnaissance 

qui a eu lieu les 7 et 8 mai derniers. 

 M. Christian Slachetka a reçu un prix argent dans le cadre des prix distinction en 

engagement parental de la Fédération des comités de parents du Québec. 

 Deux ateliers ont été tenus en sous-groupes pour discuter des bonnes pratiques 

lors des assemblées générales des parents, ainsi qu’un retour sur 2021-2022 et 

les sujets que les membres veulent aborder au cours de la prochaine année 

scolaire. 

 
9.2  FCPQ 

 

M. Christian Slachetka rapporte qu’au colloque national du 28 mai, à Victoriaville : 

 Déjeuner rencontre avec Patricia Paquin et Louis-François Marcotte. Il a été question 

notamment de l’accompagnement d’un enfant à besoins particuliers parvenu à l’âge 

adulte, de la valorisation des cheminements scolaires en formation professionnelle et 

des particularités (et avantages!) de l’expérience scolaire des enfants fréquentant un 

petit établissement du réseau public.. 

 Panel de 4 jeunes – Qu’est-ce que j’attends de mes parents quant à mon cheminement 

scolaire? 

 Pour l’après-midi, les participants devaient choisir 2 thèmes d’ateliers parmi ceux 

offerts. 

 De 16 h à 19 h, tenue de la soirée de reconnaissance de l’engagement parental en 

éducation : 2 lauréats pour les prix OR et 14 lauréats pour les prix ARGENT, dont 

Christian Slachetka. 

 
9.3  RCP-3L 

 

La prochaine réunion aura lieu le 17 juin prochain. 
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9.4  Semaine de la différence : suivi 

 

M
me

 Cynhtia Gagné présente un document PowerPoint des photos qui nous ont été 

transmises par les écoles en résultat de la tenue de l’activité « Tag ta différence ». 

 
10. Informations diverses : 

 

10.1 Correspondance 
 

Considérant le peu d’effets reçus depuis le 16 mai, aucune liste de correspondance n’est 

déposée. Plusieurs des communications reçues (FCPQ, PREL) ont été transmises par 

courriel aux membres du comité dès leur réception. 

 
10.2 Colloque et formations 

 

Aucun à venir. 

 
10.3 Bonne nouvelle! 

 

Par M
me

 Lucie Mathieu, dga : 

 Félicitations à Christian Slachetka pour l’ampleur et la qualité de son engagement à 

toutes les instances parentales en éducation, reconnu par la FCPQ! 

 Un partenariat s’est développé dans les 3 L (Laval-Laurentides-Lanaudière) entre la 

direction générale et les écoles régionales (une par CSS). L’an prochain, des 

rencontres statutaires se tiendront entre les directions des écoles à mandat régional. 

 Discussion avec l’équipe du Lab-école sur la récréation qui est nécessaire aux élèves 

différents pour se « réguler »; besoin de sauter, de monter, de se bousculer… Il a été 

prouvé que l’environnement scolaire peut influencer 20 % de la réussite scolaire des 

jeunes. 

 

Par M
me

 Andrée Martin, parent : 

 Annonce que 2021-2022 fut sa dernière année d’implication comme parent dans des 

comités, car son enfant sera l’an prochain en 5
e
 secondaire (intégré). Lorsqu’on 

persévère, ça donne des résultats! 

 Elle nous informe aussi qu’à l’école secondaire des Patriotes, tous ont vécu le mois de 

l’autisme avec diverses activités : 

- 31 affiches de sensibilisation sur le sujet furent apposées à différents endroits 

dans l'école.  

- Création d’un mur d’autistes célèbres : personnalités québécoises, cinéma, 

politique-arts-sports, science et informatique.  

- Étalage de livres sur le sujet à la bibliothèque  

- Port du chandail « Différent comme toi » de la Fondation Véro et Louis par 

l’équipe TSA à tous les mardis du mois d'avril. Tout le personnel et les élèves ont 

été invités à faire de même.  

- Le 13 avril fut la journée ciblée à l’école pour le port d’une des couleurs de l’arc-

en-ciel en remplacement de la couleur bleue, afin de promouvoir une société plus 

inclusive pour et par les autistes, tel que le suggérait la Fédération québécoise de 

l’autisme. 

- Et pour terminer le mois en un visuel « punch », l’équipe a invité tous les élèves et 

membres du personnel à porter du bleu vendredi le 29 avril. Par ces actions, nous 
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souhaitons avoir sensibilisé les élèves et le personnel à la cause afin que tous 

puissent faire preuve d'une plus grande ouverture face à la différence. 

 

11. Varia 
 

Aucun ajout. 

 
12. Levée de l’assemblée 

 

CCSEHDAA – 220613 – 893 

Il est proposé par M
me

 Annie Lachapelle de lever la séance à 20 h. 

Adopté à l’unanimité 

 

 

 

 

________________________________ __________________________________ 

Christian Slachetka, président Isabelle Cloutier, directrice DSFGJ 


